

# Ländle kompakt

Weil's um Vorarlberg geht.



## Neuer Vorarlberger Landtag: Abgeordnete angelobt, Regierung gewählt

Der XXXI. Vorarlberger Landtag ist am Mittwoch, 6. November 2019, zu seiner Konstituierenden Sitzung zusammengetreten. Neben der Wahl des Landtagspräsidiums stand auch die Wahl der Landesregierung auf der Tagesordnung. Harald Sonderegger wurde wieder zum Landtagspräsidenten gewählt, Landeshauptmann Markus Wallner wurde in seinem Amt bestätigt.

Sonderegger ging in seiner Antrittsrede auf die Bedeutung des Landtags für die Bürgerinnen und Bürger ein: „Nur ein starker Landtag garantiert die Eigenständigkeit Vorarlbergs und macht föderale Lösungen möglich!“ In seiner Grundsatzerklärung stellte Landeshauptmann Markus Wallner die übergeordneten inhaltlichen Zielsetzungen und Leitlinien der künftigen

Vorarlberger Regierungsarbeit vor. Dem Arbeitstitel des Koalitionsübereinkommens 2019-2024 folgend gehe es im Kern darum, „Vorarlberg chancenreich und nachhaltig zu gestalten“. Dazu müsse man „die Stärken Vorarlbergs nutzen und den Fragen der Zukunft mit innovativen Ideen begegnen.“

Einmal mehr verwies Wallner auf den besonders ausgeprägten Zusammenhalt im Land. Es brauche ein gutes Miteinander, „starke Gemeinden und starke Familien; sowie auch unsere Vereine und die vielen ehrenamtlich Tätigen tragen zum Erfolg Vorarlbergs bei“. Zugleich hat der Landeshauptmann klargestellt, dass er weiterhin den Kontakt und das direkte Gespräch mit der Bevölkerung suchen wird. Die Abgeordneten des Landtags hat er zur konstruktiven

Zusammenarbeit eingeladen: „Denn diese konstruktive Zusammenarbeit über Parteigrenzen und Landtagsklubs hinweg ist es, was Vorarlberg in den letzten Jahrzehnten ausgezeichnet hat: In wichtigen Zukunftsfragen wird immer versucht, einen möglichst breiten gesellschaftlichen Konsens zu finden.“

### Neuwahl Landtagspräsidium, Landesregierung und Bundesräte

Die 36 Abgeordneten zum Vorarlberger Landtag schritten zur Neuwahl des Landtagspräsidiums, der Landesregierung und der Bundesräte. Dem neuen Landtagspräsidium gehören neben Landtagspräsident Sonderegger als erste Vizepräsidentin Monika Vonier und Sandra Schoch (Grüne) als zweite Vizepräsidentin an. Landeshauptmann Markus Wallner

wurde ebenso wiedergewählt, wie die VP-Regierungsmitglieder Christian Gantner und Barbara Schöbi-Fink, die auch Vorarlbergs erste Landesstatthalterin ist. Neu im Regierungsteam der Volkspartei sind Martina Rüscher und Marco Tittler. Johannes Rauch und Katharina Wiesflecker von den Grünen vervollständigen die neue Vorarlberger Landesregierung.



Als Bundesräte der Vorarlberger Volkspartei werden Magnus Brunner und Heike Eder nach Wien entsandt.



Impressionen der konstituierenden Landtagssitzung



# Unsere neuen Landtagsabgeordneten



**Andexlinger Susanne**  
Lustenau  
Gesundheit



**Metzler Christina,**  
Lauterach  
Umwelt/Klimaschutz, Energie,  
Wasser/Abfallwirtschaft,  
Entwicklungszusammenarbeit



**Thoma Christoph**  
Bludenz  
Kultur



**Ender Clemens**  
Götzis  
Raumplanung, Baurecht



**Schuster-Burda Heidi**  
Höchst  
Soziales, Pflege, Menschen mit  
Behinderung



**Wichtl Raphael**  
Bregenz  
Jugend, Wissenschaft und  
Weiterbildung



**Graf Gabriele**  
Feldkirch  
Frauen & Gleichstellung,  
Konsumentenschutz



**Schwarzmann Andrea**  
Raggal  
Familie und Senioren



**Wiedl Patrick**  
Lustenau  
Finanzen, Verkehr &  
Infrastruktur



## Roland Frühstück als Klubobmann einstimmig wiedergewählt

Der neu konstituierte Landtagsklub der Vorarlberger Volkspartei wählte in seiner ersten Sitzung Roland Frühstück einstimmig zum Klubobmann. Der 61-Jährige bekleidet diese Funktion seit dem Jahr 2011. Der langjährige Trainer, Manager und jetzige Präsident von Bregenz Handball ist seit 10 Jahren Mitglied des Vorarlberger Landtags: „Ich freue mich über das Vertrauen, das mir von den Klubmitgliedern entgegengebracht wurde. Ich sehe es als unsere gemeinsame Aufgabe, in den kommenden fünf Jahren unsere Heimat Vorarlberg in allen wesentlichen

Lebensbereichen noch attraktiver zu gestalten!“

### Stellvertreter neu gewählt

Erster Stellvertreter ist der Dornbirner Abgeordnete Thomas Winsauer. Er ist seit dem Jahr 2004 Mitglied des Vorarlberger Landtags und Vorsitzender des Rechtsausschusses. Zweite Stellvertreterin ist die Bregenzer Stadträtin Veronika Marte. Die 37-Jährige Pädagogin ist seit April diesen Jahres Mitglied des Vorarlberger Landtags. Ebenfalls zum Stellvertreter gewählt wurde der Bürgermeister von Thüringen und

ÖAAB-Landesobmann, Harald Witwer. Der 42-Jährige ist seit dem Jahr 2018 im Landtag vertreten.

### Nachrücker am 20. November

Die Klubmitglieder Clemens Ender, Gabriele Graf, Heidi Schuster-Burda sowie Harald Witwer werden am 20. November 2019 angelobt und übernehmen die Mandate der VP-Regierungsmitglieder.

### Dank für ihren Einsatz

Klubobmann Roland Frühstück bedankte sich auch erneut bei jenen, die die Volkspartei in der neuen Peri-

ode nicht mehr als Abgeordnete vertreten werden. „Julian Fässler, Beate Gruber, Markus Hartmann, Albert Hofer, Werner Huber, Daniel Steinhofner, Josef Türtscher und Martina Ess haben sich in den vergangenen Jahren mit großem Engagement eingebracht, herzlichen Dank dafür“, so Roland Frühstück.

Der Klubobmann ist überzeugt, dass sein neu formiertes Team eine gute Mischung aus jungen und erfahrenen Abgeordneten ist und die erfolgreiche Arbeit der vergangenen Jahre mit großem Einsatz fortführen wird.